

EL DIARIO DE MURCIA

PERIÓDICO PARA TODOS

REDACCION Y ADMINISTRACION
CALLE DE SAN NICOLÁS, NÚMERO 22.

NÚMEROS DEL DIA 2 CUARTOS;
ATRASADOS, 10 CÉNTIMOS.

PRECIOS DE SUSCRICION:
CUATRO REALES AL MES

REVISTA LOCAL.

Otra semana, otro mes que adelanta insensiblemente sus dias, el año que va de capa caída pues dentro de poco entraremos en su último tercio; el tiempo que se nos va de las manos y la vida que se nos pasa; son las ideas que se nos vienen á la memoria al empezar la revista de esta semana. Aun tenemos nuevos y flamantes los almanaques que compramos en Enero, y ya casi nos falta año. 79, 80, 81... ¡más de mil dias! que nos parecen un sueño; el siglo XIX vuela y se nos escapará también.

Parece que fué ayer cuando digimos: año nuevo, vida nueva. Y ya se nos ha hecho viejo el año y seguimos la misma vida de lucha y de ansiedad, de angustias, de aspirar á un mañana que es una esperanza mientras no llega y es un desengaño cuando se va. Caen los gobiernos; renuévanse las instituciones; florecen y decaen las doctrinas: se embrolla y se desmenuza la madeja social: la moda vuelve sucesivamente los pantalones de anchos en estrechos y viceversa, como dijo el otro; lo que no varia nunca es la miserable condicion del hombre, Tántalo eterno que no puede saciar sus deseos.

Tampoco varia San Cayetano, el santo por excelencia de la Providencia, que imperturbablemente se nos presenta con su cara de bondad el dia 7 de Agosto. San Cayetano es el santo de media huerta. Las huertanas particularmente confian en él en muchas de sus cuitas. En su bendito nombre echan las «lluecas»; y los cientos de milagros de cera que adornan las capillas de San Cayetano prueban que este san-

to ha sido llamado en las enfermedades, en las desgracias y en las amarguras de la vida.

Y yo digo una cosa: Si estas pobres y buenas mujeres no creyeran en S. Cayetano ¿en quien iban á creer?—La autoridad solo la conocen por medio del alcalde pedáneo, pobre pelgar que se ha hinchado como un sapo desde que tomó la vara y que trata á todos los del partido como cosa propia; si tienen enfermedades no tienen médico ni botica; saben que hay justicia en el mundo porque les embargan, y si saben que se come bien es porque pagan los consumos. ¿No estará bien que esta gente, en medio de sus amarguras, tenga el consuelo de creer que tiene en el cielo un protector desinteresado?

Yo quisiera que los que afean la fé pura y sencilla de los desgraciados me dijeran ¿qué pedazo de pan les dan al quitarles la dulce conviccion que les hace llevadera la vida del sufrimiento?

¡Pero en buenos dias estamos para sermones! Con los toros de Cartagena, me quedaba en un trís sin auditorio.

¡Que se va el tren! ¡Que se vá! ¡Viageros al tren! ¡Vamonos! ¿Cabe uno mas? Sí sí. ¡Adios, Murcia, que te quedas sin gente!

Beniajan.

ORIHUELA.

BALSICAS.

RIQUELME.

PACHECO.

LA PALMA.

CARTAGENA.

CORRESPONDENCIAS.

MADRID 5 de Agosto de 1881.
Sr. Director de EL DIARIO DE MURCIA.

No hay noticias malas ni buenas, chicas ni grandes.

De ello puede convencerse el que lea los periódicos, que cuando las hay las publican, que es un gusto, á cual con más detalles.

—Los Ministros salieron para la estacion de Villalya donde saludarán á SS. MM. y AA. que van para el Ferrol.

Después regresarán á Madrid y en los primeros dias de la semana próxima, que se tendrá ya contestacion á la nota del Ministro de Estado, se celebrará un Consejo presidido por el Sr. Sagasta.

Esta es la única noticia del dia, así es que para decirle algo que pueda despertar interés en esa localidad, voy á permitirle trasladar á esta carta lo que al periódico «El Dia» le escriben de esa:

«Dicen de Murcia, que llegó ya allí el Sr. Pagan, uno de los candidatos por la capital, y se espera al Sr. Gomez Diez, que, segun noticias, conformes con las de varios periódicos, saldrá para aquel pais el domingo próximo.

El gobernador, en las conferencias tenidas con el señor ministro de la Gobernacion, en su último y reciente viaje, ha recibido instrucciones que no tardarán en ponerse en práctica.

Al candidato por Yecla, Sr. Alcalde, le andan minando el terreno....

Al Gobierno, dentro de la quincena actual, toca resolver cuestiones de suma importancia, que han de presentarse en la provincia de Murcia.

En Aguilas, villa incluida en la circunscripcion de Cartagena, celebraron una extensa é importante conferencia, en la tarde del 27 del pasado Julio, los señores D. Enrique Parra, alcalde antes y alcalde hoy, y los Sres. Figueras Silvela y general Cassola, candidato ministerial éste último y conservador el que precede.

—Todo lo expuesto, conste que no lo hago por cuenta propia sino copiándolo de un periódico de esta corte á quien le escriben de Murcia, y por cierto persona bien conocida en todos los círculos y principalmente en la política y en el partido actual en el cual desde hace muchos años figura.

—No habiendo nada mas de particular hace punto por hoy su affmo.

BERMUDEZ.

MADRID 5 de Agosto de 1881.

Sr. Director de EL DIARIO DE MURCIA.

Das cuestiones sumamente importantes para nuestra nacion, son las que hoy sir-

ven de tema para la discusion en la prensa y por los hombres políticos.

La cuestion de «Oran» que tanto se ha comentado y aun se comenta, parece que es cosa ya resuelta, que nuestro gobierno y el de la vecina república, seguirán en adelante en tan buenas relaciones, como antes de suscitarse la cuestion, y como comprobacion de lo que digo, los periódicos de París recibidos hoy en esta corte, traen una noticia manifestando, que no es exacto lo que ha dicho la prensa en Madrid, de que nuestro Embajador en aquella capital Sr. Duque de Fernan-Núñez, piense marcharse, sino que muy al contrario seguirá en París, hasta tanto que no se termine por completo, las pretensiones de nuestro gobierno.

La otra cuestion, que es la que verdaderamente trae en conmocion al país, son las elecciones á diputados á cortes, que como V. sabe muy bien, empezarán el dia 21 de este mes, con la particularidad de que en este mismo dia, tambien empezarán á verificarse en Francia y Portugal.

—El comité provincial constitucional de Madrid se reunió anoche en el Círculo de la calle del Príncipe para acordar definitivamente los candidatos adictos que ha de votar.

—Varios telégramas recibidos ayer noche y esta mañana, anuncian se halla enfermo de algun cuidado en Panticosa el general en jefe del ejército del Norte, Marqués de Miravellas.

—Con motivo de salir esta noche del real sitio de San Ildefonso la familia real á su escursión veraniega, los ministros y autoridades superiores de aquí, saldrán esta tarde para despedir á SS. MM. y AA. en la estacion de Villalva.

—El corresponsal en esta corte del periódico «La Correspondencia de Cuba» ha recibido de dicho diario 7,600 reales destinados para socorrer a los emigrados de Oran.

—Las autoridades tanto gubernativas como municipales, están desplegando un celo digno de elogio, para capturar á los que se crean sean cómplices ú autores de las «irregularidades» cometidas en nuestro Ayuntamiento, habiéndose tenido ayer la suerte, de detener á un sujeto en la calle de la Biblioteca, que segun parece recae sobre él una parte bastante directa en la cuestion.

Sin mas por hoy queda suyo afectísimo amigo y s. s. q. s. m. b.

R. CLAUSELL.

TELÉGRAMAS

Roma 4.—En el Consistorio celebrado hoy, el Papa ha preconizado á monseñor Azarcán, nuevo patriarca armenio, y á varios obispos de la Bosnia y la Herzegovina.

Se asegura que ha hablado tambien del atentado de que fué objeto el cortejo que acompañaba los restos de Pio IX, pero no se conocen todavía las palabras textuales del Papa sobre esta parte de su discurso.

Se añade que Su Santidad se encuentra indispuerto, notándose en su semblante visibles señales de su padecimiento.

Gastein 4.—Ha llegado el emperador de Austria, siendo recibido con grandes muestras de cordialidad por el emperador de Alemania, que le ha abrazado estrechamente.

Se supone que esta entrevista contribuirá al afianzamiento de la paz europea.

Orán 4. «Imparcial.»—Los periódicos «Le Petit Colon» y «Le Petit Alger» publican hoy artículos sumamente ofensivos para el gobierno español y para las altas instituciones del país.

La colonia española está verdaderamente indignada, viendo que ni aun con haberse detenido el movimiento de repatriacion y haber pasado ya la exaltacion de los primeros momentos, cesan los insultos y denuestos de la prensa francesa.

En Mascara entraron ayer muchos enfermos del ejército.

Nada se sabe del paradero de Bu-Amama.

Mañana llegará de España el «Vulcano.» Saldrá de Oran el mismo dia.

LO DEL DIA.

Ayer tuvimos la satisfaccion de cumplir el honroso encargo que nos confiara la redaccion del «Imparcial». Ya creiamos no poder encontrar á los que se queria socorrer, porque estos desgraciados tienen la fatalidad de que los encuentre la desdicha y no los halle el consuelo. Y hubiera sido una desgracia porque ciertamente merecen socorro. Ellos, los padres, son de avanzada edad; les mataron en Saida un hijo de veinticuatro años, por quien visten luto, y les dejaron herido otro hijo ciego y baldado, cuyas cicatrices lleva todavía en el cuello. A todos los presentes nos dió lástima el oírles el relato de sus desgracias, y nos conmovieron las lágrimas de gratitud que vertian de sus ojos al recibir el bendito socorro que de la suscripcion iniciada por «El Imparcial» les entregamos.

El acta levantada para remitirla al popular periódico de Madrid, dice así:

«Hay un sello de la Alcaldía Constitucional de Murcia.—En la ciudad de Murcia á seis de Agosto de mil ochocientos ochenta y uno, y en la Sala de Sesiones de la Casa Ayuntamiento, ante el Sr. Don Luciano Diez y Sanz alcalde interino de esta ciudad, D. Victor Soler, teniente de alcalde, y D. Vicente Daviu secretario accidental, comparecieron los repatriados de Africa, José Perez Riquelme y Manuela Riquelme, naturales de Fortuna, con un hijo de unos doce años ciego y baldado y herido en Africa, á los cuales repatriados asesinaron un otro hijo en Saida; y por D. José Martinez Tornel director del DIARIO DE MURCIA, les fué entregada la cantidad de cuatrocientos reales, que con dicho objeto le ha sido remitida de la suscripcion del periódico «El Imparcial» de Madrid. Y para que conste firmamos la presente en Murcia en el dia citado.—El Alcalde, Luciano Diez.—Victor Soler.—Vicente Daviu.—A ruego de los emigrados, Donato Turpin.—José Martinez Tornel.»

SECCION DE NOTICIAS.

La declaracion que ha hecho «El Eco» de que los conservadores no combatirán la candidatura de D. Pedro Pagan para diputado á cortes, ha sido calificada por «El Noticiero» de murciana y patriótica.

Se ha concedido un nuevo plazo de un mes para que pueda tomar posesion de su destino el oficial del negociado de impuestos de esta Administracion Económica.

Por el jefe del Batallon Depósito de esta ciudad se llama nuevamente á los soldados Juan Rojo Pellicer y Antonio Lopez Perez.

Se ha solicitado permiso por Gerónimo Lopez Sanchez para construir una casa orilla de la carretera de esta ciudad á Granada, entre los kilómetros 5 y 6.

Recientemente se ha dado el caso en un pueblo vecino de esta capital de estar-se curando por tísica á una jóven que solo tenía una sanguijuela adherida á la garganta, la que le producía esputos de sangre y otras señales de enfermedad grave, disipadas en cuanto ha sido conocido el error.

Parece que hay algunos agentes que recorren los pueblos de algunas de estas provincias con el objeto de cobrar á los repatriados no sabemos que deudas que dicen contraídas allá en la Argelia. Lo avisamos particularmente á los periódicos de Almeria para que estén sobre aviso, por si acaso esto es alguna estafa.

La recaudacion hecha por los niños de la casa de Misericordia á favor de las víctimas de Saida, despues de un pequeño descuento para obsequiar á los postulantes, ha ascendido á 2.155 reales, cuya cantidad ha quedado á disposicion del Sr. Gobernador civil de la provincia.

Dice «La Provincia» de Almeria:

«Pocos vapores han llegado á esta capital desde los tristes acontecimientos de Saida, que traigan mayor número de desgraciados que ayer el «Acuña».

Vienen cuatro heridos; tres huérfanos sin mas amparo que la caridad, un escapado á los insurrectos; dos viudas; y otras mujeres que ignoran el paradero de sus esposos ó de algunos individuos de su familia, etc. etc.»

Víctima tambien de apoplejia fulminante, ha fallecido en Cartagena D. Carlos Ruiz y Benedicto.

Ha sido confirmado en el cargo de juez municipal de Alhama el mismo que lo ha desempeñado en el bienio último. El señor D. Alfonso Guerra solo ha sido nombrado en el «Boletín Oficial», á lo que parece, por trasapelacion.

Ya se deja sentir la escasez de agua en toda la huerta. Apesar de que casi no corre por el rio, desde la Contraparada abajo, los cauces mayores que de él se surten llevan tambien muy mermado su caudal.

Los periódicos de Almería publican el siguiente aviso:

«Tiene grandísimo interés la siguiente circular publicada por el Sr. Gobernador civil de la provincia.

«Prevengo á los Sres. Alcaldes de esta provincia adopten todos los medios de publicidad que estimen oportunos, para que llegue á conocimiento de sus administrados que pueden presentarse á pedir trabajo hasta el número de 3.000 jornaleros, al Ayudante encargado en el pueblo de Ocaña en el trozo sétimo en la carretera de Vilches á Almería, cuyos trabajos comienzan desde la fecha.»

«La Solucion» de Cartagena recibido ayer, dice que por tener el difunto D. Enrique Saselly, uno de los mas altos grados en la Masoneria, ha sido dada sepultura á su cadáver con muchas ceremonias propias de dicha sociedad. El duelo fué presidido por los jefes de las Logias; cuando llegaron al cementerio, se depositó el cadáver sobre una losa de mármol y se le pusieron dos hachones á la cabeza y uno á los pies en forma de triángulo; quedando toda la noche á velarlo algunos amigos, hasta el dia siguiente, en que seria el entierro oficial presidido por un delegado del Serenísimo Gran Oriente de España. Y concluye diciendo el citado periódico: «¡Que el Gran Arquitecto del Universo haya recibido su alma en las mansiones celestes!»

Segun «El Eco de Lorca», los trabajos que se están verificando en el Pantano de Puentes para descubrir el firme en toda su estencion, adelantan notablemente á fuerza de los afanes y desvelos del inteligente director facultativo D. Francisco Prieto.

—Ha sido nombrado cura párroco de la de S. José de Lorca el presbítero Don Bartolomé Ortiz Alcázar.

—En noches pasadas se fugó de la casa paterna una jóven de Lorca acompañada de su novio.

Parece que el asunto terminará con la bendicion del Párroco.

Con la solemnidad de todos los años se ha celebrado en la iglesia de Verónicas la festividad de la Transfiguracion del Señor. Los altares estaban llenos de todas esas preciosidades con que aquellas religiosas adornan su templo.

Se ha reclamado del Ayuntamiento que atienda á la mejora de los locales donde estan establecidos los juzgados municipales. Dichas habitaciones tienen la ingrata propiedad de que todo lo que se gaste en ellas es perdido, pues nunca se pondran en condiciones de habitabilidad; por lo que creemos que seria mas conveniente

poner la proa de una vez á las inútiles habitaciones de la Casa Ayuntamiento, que sin gran desembolso pudieran ponerse en buenas condiciones para llevar á ellas los dichos juzgados.

Dice «El Noticiero» que tal vez tenga que rectificar la noticia que hemos dado de que el Sr. D. Francisco Mazerres retira su candidatura de la lucha electoral próxima. En caso, podrá ratificarla; pero rectificarla, nó.

El mismo periódico dice que la dueña única de la mina «Corazon de Maria» sita en Santa Catalina, partido de la Alberca, ha sido solicitada para contratar cien mil quintales de mineral que al precio de 8 duros importarian diez y seis millones de reales.

La recaudacion por consumos ascendió el dia 5 á la cantidad de 1.273 pesetas 70 céntimos.

«El Independiente» de Lorca dice que es prematuro cuanto se dice de las elecciones en aquella ciudad; que no hay nada decidido y que pudiera suceder lo contrario de cuanto se ha dicho hasta ahora.

Con algunas dificultades, no vencidas todavia pero que al fin parece se vencerán, el municipio de Murcia va á satisfacer las obligaciones corrientes del mes de Julio.

Hemos oido hablar mucho de los efectos que producirá la Real orden levantando la suspension al Ayuntamiento. Hay quien cree que segun su tenor literal deben volver todos los concejales que fueron; otros opinan que solo está llamado el exiguo número de los que no fueron reelegidos en las elecciones anuladas; los cuales deben formar el Ayuntamiento con los interinos que han sustituido á los no reelegidos; y aún otros opinan de distinta manera. Ya veremos.

La playa de Torrevieja sigue siendo la predilecta de nuestros paisanos para tomar los baños y veranear. Es verdad que no es solo el atractivo de su hermosa playa y las mejoras que cada dia se realizan en favor del bañista lo que allí nos lleva; sino que la poblacion en general recibe todos los años á los huéspedes murcianos con evidentes muestras de simpatía, sin que se alteren excesivamente los precios de ninguna clase de servicios.

La banda del Sr. Mirete tocará esta tarde en la Glorieta de 7 á 9, las siguientes piezas: Paso-doble, duo de tiple y barítono de la «Traviata», valeses de las «Campanas de Carrion», final del acto primero de Macbcht, y la mazurca «Mercedes.»

Los premios mayores del sorteo de ayer han correspondido á los números 14.215, 3.937, 5.064, y 3.074.

En la forma que «La Paz» nos propone la cuestion de los arbitrios no tenemos inconveniente en entrar en discusion con nuestro colega para rectificar algunas de sus apreciaciones; pero hoy nos falta espacio.

TOROS DE CARTAGENA.

Anoche recibimos el siguiente telégrama:

Cartagena 6.

Director DIARIO.

La corrida de hoy de toros de D. Anastasio Martín, buena; los toreros han estado reguares. Caballos muertos doce.

ACENA.

COsas VARIAS.

FAVORES Y DISFAVORES.

No conocerte y vivir,
es vivir en noche oscura;
verte y no amarte... ¡es locura!
amarte y verte... ¡es morir!
Eres un problema oscuro
que no acierto á resolver
el querer ver, y no ver
tu rostro cándido y puro.

Cuando de vista te pierdo,
me complazco... y me contristo,
y aunque es grato haberte visto,
si te he visto... no me acuerdo.

¿Cómo, pues, te he de querer
si sufro daño tan fiero?
Sábelo, en fin... yo te quiero...
pero no te puedo ver.

L. G.

CHARADA.

Solucion de la anterior: Pe-te-ne-ra.

OTRA.

«Primera» letra vocal,
y la «tercera» tambien,
«primera» «dos» y «primera»
dicen que tuya no es;
«dos» y «tres» comprende á muchos,
y el «todo» listo ha de ser.

La Solucion de la charada del dia 5 era Ja-ra-be.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTO DE HOY.—S. Cayetano, cf. S. Donato, ob.; y S. Alberto.

Mañana, S. Ciriaco y comps. mrs. y S. Emiliano, ob.

VELA Y ALUMBRADO.—Está hoy en las iglesias de S. Pedro y en el Carmen.

En la primera por la intencion de un devoto, misas de hora.

Y en la segunda por D. Alberto Medina Romero, misas de hora.

Mañana en Madre de Dios, por D. José Belmar, misas de hora.

Cultos.—La Hermandad de S. Roque establecida en S. Andrés, celebrará las glorias de su Santo Titular, con novena, que dará principio el lunes 6 al toque de oraciones, y funcion solemne el dia 16, á las nueve de la mañana, siendo orador D. Antonio Ayala Guijarro.

